


FIQUE POR DENTRO

CLAUDIO GUERRA
No dia 10 de junho, o cantor Clau-

dio Guerra, do Rio de Janeiro, conce-
deu entrevista ao Blog Jornal Cultura 
Viva. Durante o bate papo, falou sobre 
o fato de que se apresenta cantando as 
próprias canções que compõe. “Já can-
to minhas próprias canções há mais de 
vinte anos, quando comecei a fazê-las. 
Quanto ao mercado, estou buscando 
me projetar, conquistar uma audiên-
cia, o que é um desafi o maior do que 
conseguir meios de gravar as músicas 
com qualidade”, destacou.

SITUAÇÃO
Ele falou sobre a situação do músi-

co no Brasil. “Ah, infelizmente, a arte, 
apesar de indispensável para a saúde 
mental de todos, é desprezada en-
quanto carreira. Por isso, preciso, sim, 
de outro trabalho”, lamentou.

ESTILO
Com um estilo musical bem varia-

do, o artista falou sobre este detalhe. 
“Costumo chamar de pop rock refl exi-
vo. Mas, incluo elementos do samba, 
do reggae e do blues, por exemplo”, 
informou

ÁLBUM
Seu novo álbum, com o título “Off  

the Verge”, traz um diferencial em 
sua carreira. “Este é o primeiro ál-
bum concebido como tal, e refl ete um 
processo de superação/elaboração de 
momentos sombrios da vida”, disse 
Guerra.

CANÇÕES
Neste álbum o público encontra 

canções em língua estrangeira. “Há 
três canções autorais em Inglês, com 
as quais espero gerar refl exões e em-
patia da parte de um público amplo”, 
torce.

MPB
Em contrapartida, Guerra tem 

suas preferências na MPB. “Posso ci-
tar autores, como Renato Russo, Her-
bert Vianna, Raul Seixas, Zeca Baleiro, 
Vinícius de Moraes, Chico Buarque, 
dentre outros”, elencou.

TALENTO
Segundo Guerra, seu talento para 

cantar e compor não vem de família. 
“Na verdade, meu primeiro contato 
com a música foi como ouvinte, tanto 
de discos, quanto de rádio”, revelou.

MUSICISTA
Como musicista, o cantor tem sua 

forma específi ca de se apresentar a 
seu público. “Gosto de me acompa-
nhar enquanto canto as mensagens 
das minhas letras. Ainda estou bus-
cando alcançar um público constan-
te”, frisou.

REDES SOCIAIS
Acompanhe o trabalho do artista 

no Instagram e no Tik Tok @claudio-
smguerra;  como “Claudio Guerra” no 
YouTube e nas plataformas de strea-
ming.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Claudio Guerra
OCUPAÇÃO: Cantor
INDICA O QUÊ?  O livro “Triste fi m de Poli-

carpo Quaresma”, do autor Lima Barreto
SUA OPINIÃO: É o “Dom Quixote” brasileiro 

lutando, ingenuamente, contra a rígida bagunça 
que encontra.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

O CANTAGALO EM
RIO DAS OSTRAS

O local realmente faz jus ao nome já que em diversos 
pontos e quintais ainda pode-se ver muitos exemplares 
desse galináceo conhecido tradicionalmente como cantor e 
“despertador” matinal. É o distrito de “Cantagalo”, criado 
em 1987, que fica na área considerada a “Zona Rural” ou 
“roça” de Rio das Ostras, a 15 quilômetros do Centro da ci-
dade. Especula-se que o nome se origina mesmo do canto de 
galos que despertavam os viajantes que passavam pelo local. 

É para lá que vão os riostrenses que buscam mais um 
pouco de paz sem, no entanto, saírem de sua cidade nem se 
afastarem muito da zona urbana. Trata-se de um bucólico 
local com propriedades mais extensas como chácaras, sítios 
e fazendas. Com criações não só de galos e galinhas, como 
também de gados bovinos, caprinos e suínos.

O “Centro” de Cantagalo é um simpático vilarejo onde 
estão situados os principais e mais necessários tipos de co-
mércio e serviços para a também diminuta população local. 
São as casas de vendas de rações para animais, o armazém, 
a farmácia, alguns bares e restaurantes como o “Sabor da 
Roça”, o “Cantagalo”, o “Jamil Cantagalo” e o “Point do Pe-
dal”. Dispõe, ainda, da Pousada e Restaurante Sítio das Bro-
mélias, que oferece opções de lazer e aventura; e o Rancho 
da Pedra, que também oferece a tradicional comida da roça 
e diversas atrações no sistema “day-use”.

Tem acesso por estradas pavimentadas. Lá o visitante 
pode encontrar restaurantes, áreas de lazer, hospedagem 
e atrativos como o cultivo de uvas, cogumelos e até pro-
dução de mel por meio de um apiário. As atrações ao ar 
livre agradam a todas as idades. Ele reserva boas surpresas 
para quem quer desfrutar da natureza exuberante que re-
úne campo, montanhas, lagos e um “jeitinho da roça”, bem 
próximo à área urbana.

Parece inusitado o cultivo de uvas no litoral do interior 
fluminense, mas no Sítio Recanto da Uva, em Cantagalo, o 
visitante pode ver cerca de 500 pés da fruta das espécies 
Niagara Rosa, Isabel Precoce e Isis sem semente. A proprie-
dade do agricultor Márcio Bernardino é a única que produz 
uvas no Município, e ainda tem um pomar com pés de laran-
ja, figo e tangerina e uma pequena área com pés de feijão. 

O sítio é uma das opções de lazer da zona rural do Mu-
nicípio. Ela oferece café da roça todos os fins de semana, das 
8h às 16h, parquinho e venda de produtos da agricultura 
familiar de Cantagalo. A visitação às parreiras com frutas 
no pé é sazonal e acontece em apenas duas épocas do ano 
nos meses de dezembro e janeiro e agora no meado do ano, 
em julho e agosto.

Além das uvas, Cantagalo abriga o Umami – A Casa dos 
Cogumelos, propriedade de produção de cogumelo Shitake 
e produtos diversos com os cogumelos em sua composição; 
o Apiário Sítio Monte Verde, que está se organizando para 
receber visitação. Mas já tem a venda do mel e derivados to-
dos os domingos na Praça Waldemar Barcelos. Por tudo isso 
e muito mais, só nos resta dizer: canta, galo, canta!

(Texto do livro “Crônicas Riostrenses – A Cidade na Vi-
são de um Recém-Chegado”, que o autor está escrevendo)

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Po-
eta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura 
de Silva Jardim)

C
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evaldopeclatnascimento@gmail.com

COLUNAS

Festa de São João Batista reúne 
centenas de pessoas na Paróquia 
da Praça Cruzeiro

Clara Egger 
(Estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

A Paróquia São João Batista, localizada 
no bairro da Praça Cruzeiro, em Rio Boni-
to, comemorou o seu padroeiro na noite do 
último dia 24. A festa, que foi antecedida da 
celebração de uma missa, reuniu diversos 
moradores que puderam acompanhar a tra-
dicional fogueira sendo acesa. A noite ainda 
contou com barracas com comidas típicas 
de festa junina, as apresentações do Grupo 
Novo Legado e também da Quadrilha Ba-
lão Dourado.

Apesar do dia de São João Batista ser 
em 24 de junho, a celebração começou bem 
antes com uma novena, entre os dias 15 e 
23 deste mês. Durante este período, a pro-
gramação teve vários momentos de louvor 
com grupos como Ministério Jovem Servir 
e Doidin de Deus direto do Nordeste.

Nas redes sociais, a Paróquia publicou 
que a festa fortaleceu a devoção ao padro-
eiro. “A celebração foi marcada pela beleza 
da Santa Missa, presidida pelo querido Pe. 

Sérgio, seguida da emocionante bênção e do 
tradicional acendimento da fogueira, símbolo 
da luz que nos guia na caminhada de fé. Foi 
uma noite repleta de oração, alegria e comu-
nhão, que renovou nossos corações e fortale-
ceu nossa devoção ao nosso padroeiro“.  

Este ano, a data foi marcada pelo feriado 

municipal de São João Batista, que entrou em 
vigor no dia 27 de maio, após promulgação da 
Câmara de Vereadores. Já em fevereiro, a tra-
dicional fogueira da festa foi decretada pelo 
Legislativo riobonitense como Patrimônio 
Cultural e de Natureza Imaterial do municí-
pio.

O padre Sérgio Soares, momentos antes de acender a fogueira da Festa de São João Batista

FOTO: PARÓQUIA SÃO JOÃO BATISTA 
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Prefeitura faz recapeamento de 
trecho esperado há mais de 10 anos

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de mais de 10 anos, uma das 
entradas de Rio Bonito, às margens da 
BR-101, entre o bairro da Praça Cru-
zeiro e o Centro Administrativo da 
Prefeitura, foi finalmente repavimen-
tado. O local já era conhecido pelos 
inúmeros buracos que dificultavam 
o tráfego no trecho. Apesar da área 
ser de responsabilidade da conces-
sionária Arteris Fluminense - que 
administra o perímetro da BR-101 - , 
quem executou a obra foi a Prefeitu-
ra. De acordo com o prefeito Mar-
cos Abrahão, a iniciativa foi tomada 
“porque os riobonitenses não podiam 
mais esperar”. A obra foi iniciada no 
dia 23 de junho e terminou no último 
final de semana do mês. 

A atendente de mesa, Fabiana 

Mariano, que trabalha em um restau-
rante próximo ao local da repavimen-
tação, lembra que “haviam muitos bu-
racos. Via gente caindo de bicicleta. 
Quando andava na minha moto aqui, 
eu saía quicando nela, era uma coisa 
horrível. Quando chovia, as pessoas 
tinham que colocar galho para iden-
tificar que tinha buraco para não cair. 
Foi bastante tempo à espera da obra”. 

O prefeito Marcos Abrahão con-
ta que enviará a conta dos custos da 
obra para a concessionária ressarcir a 
Prefeitura. 

“Isso aqui estava em um estado de 
calamidade, buraco para todo lado e 
as pessoas sem condição de entrar e 
sair. Não podemos estar penalizando 
a população com essa briga de Arte-
ris e município. Nós sabemos que a 
responsabilidade é deles, a faixa de 
domínio é da concessionária, mas nós 

RIO BONITO

O prefeito Marcos 
Abrahão (D) 
visita a obra de 
recapeamento ao 
lado do chefe de 
Gabinete, Victor 
Ribeiro

Karatê da CDL Rio Bonito conquista 1º lugar em Campeonato Estadual
Clara Egger 

(Estagiária sob supervisão) 
folhadaterradigital@gmail.com

A equipe de Karatê da Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL) de Rio Bonito 
conquistou o título do campeonato esta-
dual da modalidade no começo de junho, 
em Rio Bonito. Na ocasião, cerca de 70 
alunos disputaram com atletas de outras 
20 cidades. Com o resultado, o projeto 
social, que tem quase 15 anos de história, 
vai competir entre os dias 18 e 20 de ju-
lho no torneio nacional da categoria, em 
Campo Grande, no Rio de Janeiro.

O professor, Dhiego Willian, disse 

que o valor da conquista para o municí-
pio é imensurável. “Como professor, foi 
um resultado muito gratificante. Conse-
guimos o resultado para o (campeonato) 
brasileiro, nos dias 18,19 e 20 de julho, 
em Campo Grande. Temos a honra de 
falar que quando a equipe vai completa, 
nós conseguimos competir e o troféu 
sempre vem para casa. A importância 
dessa conquista tanto para o projeto, 
como para o município é imensurável”. 

O presidente da CDL Rio Bonito, 
André Goettert, afirmou que associar 
o karatê da instituição é ótimo para 
qualquer empresa. “É difícil, mas com 
bastante esforço, estamos conseguindo 

ficar de pé, durante esses quase 15 anos 
de projeto. O esporte salva! Seria ótimo 
para qualquer empresa que buscasse se 
associar com o karatê da CDL Rio Bo-
nito”. 

O secretário de Esporte e Lazer, Tia-
go Bitesnik, afirmou que a conquista dos 
jovens é motivo de muita alegria. “Esse 
é o projeto de mais história na nossa ci-
dade. Rio Bonito é a cidade do esporte 
e o karatê não pode ficar de fora. Esse 
foi o primeiro apoio de muitos que va-
mos proporcionar para este esporte tão 
importante. Ver esses jovens ganhando 
destaque a nível nacional gera muita ale-
gria para mim, como secretário”. 

A equipe de Karatê da CDL com o presidente da entidade, André Goettert (C); 
o secretário de Esporte, Tiago Bitesnik (E), e o vice-prefeito, Carlos Magno Albino 

Prefeito Marcos Abrahão explica 
sobre a retirada da banca de 
jornal da Praça Fonseca Portela

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Após a retirada da banca de jornal da 
calçada da Praça Fonseca Portela, no Cen-
tro de Rio Bonito, muitos riobonitenses 
questionaram a decisão do prefeito Marcos 
Abrahão. Para saber os motivos que o leva-
ram a tal ação, a Folha entrevistou o chefe 
do Executivo, que revelou a intenção de 
conservar a tradição e a história da Praça, 
fazendo com que um dos cartões postais da 
cidade, a Igreja Matriz N. S. da Conceição, 
no alto da praça, fique em destaque.  

Ele falou sobre esse e outros projetos 
que estão sendo elaborados para a Praça e 
para a Rua Presidente Castelo Branco, ou 

Rua dos Bancos, como é mais conhecida, 
onde a banca foi alocada junto com a feira 
dos produtores rurais. 

“Está todo mundo realocado ali (Rua 
dos Bancos) temporariamente, pois essas 
pessoas ainda vão para um lugar bacana”, 
disse o prefeito sem revelar os planos. 

“Muitas pessoas falaram que a banca 
é histórica, mas não é. Antigamente não 
tinha banca de jornal ali. Estamos queren-
do trazer de volta as pessoas para a praça. 
Quando você traz eventos para ela, e enche 
de casais, mães e avós com as crianças, as 
pessoas vem para a rua, e isso fomenta o co-
mércio”, justificou. 

O prefeito ainda explicou o motivo de 
terem sido plantadas, na última semana, 

duas palmeiras na praça. Segundo ele, a 
quantidade de palmeiras da praça e o nú-
mero de pilastras no coreto, tem uma ex-
plicação. 

“A população de Rio Bonito tem que 
saber, por que a praça tem seis palmeiras 
de cada lado? Por que temos 12 pilares no 
coreto? Porque Cristo tinha 12 apóstolos. 
Isso (a instalação das árvores) não foi feito 
à toa. Então você tem 12 palmeiras que le-
vam ao caminho da igreja (que fica no alto 
da praça). Seriam os apóstolos levando você 
até a igreja. E no coreto não seria diferen-
te”, contou.

Para o prefeito, esse é um dos motivos 
para que a praça seja restaurada. “Essa é 
uma história que as pessoas têm que resga-

Cidade ganha novas 
regras para estacionamento 

de motocicletas
Clara Egger 

(Estagiária sob supervisão) 
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito estabele-
ceu novas regras para o estacionamento 
de motocicletas, motonetas e ciclomotores 
no Centro da cidade. De acordo o Departa-
mento Geral de Trânsito (DEGETRAN), 

a decisão teve como objetivo promover a 
circulação de veículos e pedestres com se-
gurança, respeitando também o direito de 
todos. A determinação foi publicada no Di-
ário Oficial e passou a valer desde o último 
dia 24.

Na publicação, a Prefeitura fez uma 
listagem com as ruas onde não é mais per-
mitido estacionar. No entanto, em alguns 

trechos dessas ruas, o estaciona-
mento é liberado.

Ruas com estacionamento 
proibido:

•Rua Dr. Matos (até o Cemitério 
Municipal);
•Rua Getúlio Vargas;
•Rua XV de Novembro;
•Rua Nilo Peçanha (altura do Bar 
do Onça);
•Rua Castelo Branco;
•Rua João do Carmo;
•Rua Mons. Antonio de Souza 
Gens;
•Rua Dr. Franscisco de Souza (al-
tura da Praça da Bandeira);

•Rua da Conceição;
•Rua Des. Itabaiana de Oliveira;
•Rua Vereador Joaquim de Castro;
•Rua Cap. Jorge Soares;
•Rua Dr. Marinho;
•Rua Major Bezerra Cavalcante 
(altura da Lanchonete Japão Su-
cos);
•Rua Presidente Artur Bernardes;
•Rua Dr. Antenor Marmo (entre a 
esquina com a Rua Julia Cortines 
– entre os nº 67 e 301 e também 
entre os nº 439 a 530).

Trechos onde o 
estacionamento é permitido:

•Rua Dr. Matos, em frente à Loja 

ColchoBom;
•Praça Astério Alves de Mendon-
ça, entre o nº 17 a 03;
•Rua Vereador Joaquim de Cas-
tro;
•Travessa José Abdalla Helayel, 
próximo a Loja Boticário;
•Rua XV de Novembro, em frente 
à Loja Fita Biju;
•Rua XV de Novembro, entre 
o Toca Burguer e a Loja Mega-
plast;
•Travessa Bernardino Lopes, ao 
lado do Bradesco;
•Rua Getúlio Vargas, entre a Óti-
ca Stylus e a Conecta Eletrônicos.

FOTOS: TIERS RANGEL

FOTO: LÍVIA LOUZADA

tivemos a coragem de fazer e vamos 
estar passando o que gastamos aqui 
para que eles possam nos reembolsar, 
se não for pacificamente, vamos ter 
que entrar na Justiça para receber”, 
disse o prefeito. 

O secretário de Obras da Pre-
feitura, Max Belmont, explica que 
foi preciso retirar todo o asfalto que 
existia para a aplicação de um novo. 

“Nós fizemos a remoção de todo 
o asfalto que estava deteriorado, pre-

paramos a base do solo, porque aqui 
não havia base nenhuma, então nós 
refizemos, colocamos bica corrida, 
passamos várias vezes o rolo com-
pressor e em seguida jogamos o as-
falto”, explica. 

tar de Rio Bonito e entender o porquê, 
pois tem muita gente que fala sem saber. 
As pessoas têm que entender, a praça não 
é para colocar comércio, ela é para fazer 
evento e as pessoas virem aqui desfrutar. 
Apenas duas cidades no Estado têm seis 

palmeiras fazendo o caminho da igreja, 
aqui e Vassouras. A Praça Fonseca Porte-
la estava perdendo a identidade, por isso 
as palmeiras foram replantadas, estamos 
revitalizando a nossa praça”, finalizou o 
prefeito Marcos Abrahão. 

A banca de jornal 
foi transferida para a 
Rua Presidente 
Castelo Branco, 
mais conhecida 
como Rua dos 
Bancos, em frente 
a praça

FOTOS: TIERS RANGEL
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Câmara de Vereadores do Município de Tanguá e Estado do Rio de Janeiro
     RIO BONITO, DE 01 A 15 DE JULHO DE 2025ATOS OFICIAIS

PORTARIA 067/2025, 
DE 27 DE JUNHO DE 2025.

Dispõe sobre o horário de expe-
diente durante o Recesso parlamentar 
da Câmara Municipal de Tanguá –RJ.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições 
que lhe são conferidas pelo ART. 201 
c/c ART 202. Regimento Interno da 
Câmara Municipal,

CONSIDERANDO o período cons-
titucional (conforme ART. 57 da CF) 
de Recesso Parlamentar e, atenden-

do o princípio da economicidade.
CONSIDERANDO a diminuição do 

número de atendimento à população 
e consequente redução dos trabalhos 
legislativos.

RESOLVE:
Art. 1º Alterar o horário de expe-

diente da Câmara Municipal de Tan-
guá, passando a atender durante 
meio período, das 09h às 13h, do dia 
01/07/2025 a 31/07/2025.

Art 2º. A mudança do horário de 
expediente deve-se ao fato que neste 
período a Câmara Municipal de Tan-
guá estará em recesso parlamentar.

Art. 3º Esta portaria entra em vigor 
na data de sua publicação.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 27 de junho de 2025.
SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES

Presidente

PORTARIA 068/2025, 
DE 27 DE JUNHO DE 2025.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
VEREADORES DO MUNICIPIO DE 
TANGUÁ, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:

DESTITUIR a servidora efetiva 
MABEL CAVALCANTI DUARTE  ma-
tricula 998, a partir do dia 01 de JU-
LHO do corrente ano, da função de 
Controladoria Interna.

Publique-se, afi xe-se, registre-se e 
cumpra-se.

Tanguá, 27 de Junho de 2025.

SERGIO DE AGUIAR GONÇALVES
Presidente

PROCESSO:049/2025

HOMOLOGO a Dispensa de Li-

citação conforme o Artigo 75, Inciso 
II, da Lei nº 14.133 de 1º/04/2021, e 
autorizo a despesa em nome da fi rma 
abaixo mencionada, que adjudico a 
saber:

FAVORECIDO: VOAR TELECOM 
SERVIÇOS LTDA.

VALOR ESTIMADO: R$ 1.800,00 ( 
mil e oitocentos  reais).

 OBJETO: Serviços de tele-
fonia fi xa voip via fi bra óptica até 
31/12/2025.

TANGUÁ-RJ, 30/06/2025.
SÉRGIO DE AGUIAR GONÇALVES

PRESIDENTE

Página04.indd   1 01/07/2025   12:44:15
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SOMAR conclui pavimentação 
de rua na Baixada Mineira, 
em Bambuí, Maricá

Clara Egger 
(Estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

O Serviço de Obras de Ma-
ricá (SOMAR) concluiu mais 
um serviço na cidade no últi-
mo dia 24 (terça-feira). A Rua 
H, no loteamento da Baixada 
Mineira, no bairro de Bambuí, 
foi pavimentada. A intenção da 

obra é dar dignidade, seguran-
ça e qualidade de vida para a 
população.

Uma moradora do lotea-
mento, Dona Carla, se disse 
empolgada com a novidade. 
“Moro aqui (na Baixada Mi-
neira) há 10 anos e fiquei em-
polgadíssima com a notícia do 
asfalto, e agora que aconteceu 
mesmo, nossa, que maravi-

lha!”, disse a residente.
No perfil do Facebook do 

SOMAR, moradores da cida-
de gostaram do resultado e 
pediram que a pavimentação 
também seja feita em seus en-
dereços.

Ainda neste mês, o SOMAR 
realizou a pavimentação da 
Rua Oscar Niemeyer, em Itai-
puaçu.

Essa foi apenas uma das obras executadas pela empresa no mês de junho em Maricá

FOTO: DIVULGAÇÃO SOMAR

Estudante de Rio Bonito 
é eleita presidente do 

Parlamento Juvenil da Alerj
Clara Egger 

(Estagiária sob supervisão) 
folhadaterradigital@gmail.com

A estudante de Rio Bonito, Júlia 
Conceição, aluna do 2º ano do Ensino 
Médio do Colégio Estadual Professor 
Dyrceu Rodrigues da Costa, foi eleita 
presidente da 16ª edição do Parlamento 
Juvenil, projeto da Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio de Janeiro (Alerj). 
Ela foi escolhida pelos outros partici-
pantes, cerca de 97 estudantes, em uma 
eleição na sede história da Alerj, o Palá-
cio Tiradentes, no Centro do Rio. Este 
é o segundo ano consecutivo que uma 
estudante da cidade é selecionada para 
a função.

O projeto é desenvolvido pela Alerj, 
em parceria com a secretaria de Estado 
de Educação. Estudantes do 1º e 2º ano 
do ensino médio, após passarem por um 
processo de seleção entre outros candi-
datos, têm a chance de ter uma expe-
riência no cenário legislativo durante 
uma semana – chamada de Semana Par-
lamentar Juvenil – que começou no dia 
23 deste mês e termina no próximo dia 
28. Neste período, eles também podem 

defender um projeto de lei escrito por 
eles.  

Em entrevista à Folha, Júlia contou 
que se sente honrada com a escolha de 
ser presidente da Mesa Diretora. 

“O sentimento de ser eleita presi-
dente da Mesa Diretora é inexplicável, 
a ficha está começando a cair agora. É 
uma honra enorme ser uma mulher 
preta representando o meu município. 
O meu desejo é fazer uma presidência 
com excelência para representar todos 
os meus colegas e os jovens de todo o 
Estado”, afirmou a estudante. 

Júlia ainda explicou que se interes-
sou pelo Parlamento Juvenil quando ou-
tra riobonitense, Thayllane Nascimen-
to, também foi eleita presidente de sua 
edição no ano passado. 

“O meu interesse pelo Parlamento 
começou através da Thayllane (Nasci-
mento). Eu apoiei a campanha dela des-
de o início e achei incrível. Depois, ela 
me incentivou a me inscrever e agora, 
pelo segundo ano consecutivo, temos 
uma mulher de Rio Bonito como presi-
dente da Mesa Diretora. É uma honra 
sem igual fazer parte deste projeto”, dis-
se Júlia.

Prefeitura de Maricá forma primeira turma 
de Medicina do Passaporte Universitário

No último dia 23, a Prefeitura de 
Maricá formou a primeira turma de 
Medicina do Programa Passaporte 
Universitário. O evento aconteceu no 
salão nobre do Clube Comary, em Te-
resópolis, na Região Serrana do Rio 
de Janeiro, e reuniu 91 formandos do 
curso de Medicina do Centro Univer-
sitário Serra dos Órgãos (Unifeso) – 
sendo 31 deles bolsistas do programa 
municipal.

O secretário de Educação, Rodri-
go Moura, celebrou o momento como 
uma conquista coletiva da cidade. 
“Hoje foi uma manhã emocionante, 
porque estamos formando a primeira 
turma do curso de Medicina do pro-
grama Passaporte Universitário. É um 
momento feliz e de comemoração para 
a nossa cidade. Maricá está investin-
do na Educação como um caminho de 

transformação social”, declarou.
Para os formandos, o momento 

também foi de emoção e gratidão. Ga-
briele de Freitas, de 26 anos, destacou a 
importância do programa da Prefeitu-
ra. “É indescritível o que estamos sen-
tindo hoje. Se não fosse o Passaporte 
Universitário, com certeza não estaria 
realizando meu sonho de ser médica”, 
disse.

Moradora do bairro Ponta Grossa, 
Luana Machado Fonseca, de 29 anos, 
relembrou das dificuldades até conse-
guir ingressar no curso superior. “Ten-
tei vestibular por seis anos. Medicina 
era um sonho distante, mas o Passa-
porte Universitário permitiu que ele se 
tornasse realidade. É o dia mais feliz da 
minha vida”, comemorou.

A vereadora Adriana Costa, idea-
lizadora do programa quando esteve 

à frente da Secretaria de Educação, 
destacou o impacto do investimento 
público. “Uma semente foi plantada e 
regada com muito cuidado. Hoje es-
tamos colhendo os frutos de uma das 
profissões mais difíceis e caras de se 
cursar. O Passaporte Universitário 
veio para democratizar o acesso ao en-
sino superior e permitir que a popula-
ção mais carente também possa sonhar 
alto”, afirmou.

Professor da Unifeso, Sérgio Sga-
raglia, ressaltou relevância social do 
projeto. “Esse projeto foi inovador. É 
uma alegria ver tantos jovens realizan-
do esse sonho com apoio de uma políti-
ca pública bem estruturada”, declarou.

Referência nacional
A formatura da primeira turma de 

Medicina representa um marco na his-

tória do programa, que tem como objeti-
vo garantir o acesso à educação de quali-
dade e promover inclusão social por meio 
da formação profissional. Desde sua cria-
ção, o Passaporte Universitário já bene-
ficiou milhares de estudantes de Maricá, 
em cursos nas áreas de Saúde, Humanas, 

Exatas e Tecnológicas. O projeto é refe-
rência nacional de política pública voltada 
à educação superior. Lançado em 2019, o 
Passaporte Universitário oferece bolsas 
de estudo integrais para moradores de 
Maricá cursarem o ensino superior em 
instituições privadas credenciadas.

A turma recém-formada de medicina com o ex-prefeito Fabiano Horta

FOTO: THAMYRIS MELLO 
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Quarta edição do 
Arraiá na Terra da 
Laranja agita Tanguá

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Os dias 27 e 28 de junho foram de 
muito arrasta-pé na quarta edição do 
Arraiá na Terra da Laranjá, em Tan-
guá. Nos dois dias, artistas se reveza-
ram para levar muita música para o 
público no Centro da cidade, na Praça 
Robson Siqueira Nunes. O evento, que 
contou com barraquinhas de comidas 
típicas e artesanato, além de uma deco-
ração instagramável, foi realizado atra-
vés de uma parceria da Prefeitura com 
a Fundação Anita Mantuano de Artes 
do Estado do Rio de Janeiro (Funarj) e 
a Secretaria Estadual de Cultura e Eco-

nomia Criativa. 
No dia 27 (sexta-feira), o público 

curtiu os shows de Glauco Zulo, Yara 
Velasco, Florroseiras e o comando do 
DJ Renan Pimenta. Já no dia seguinte, 
28 (sábado), os tanguaenses dançaram 
ao som de Josi Mattos, Érica Carvalho e 
Bruno & Rafa, diretamente de Goiânia.

Mas as apresentações não ficaram 
somente por conta dos artistas, alunos 
da Escola Municipal Antônio Duarte 
Lopes fizeram uma apresentação, assim 
como a Orquestra da Guarda Mirim. 
Mas quem tirou o público do chão foi 
a Quadrilha Maluca, que saiu de Vila 
Isabel, no Rio de Janeiro, para se apre-
sentar em Tanguá e encantar o público. 

O Arraiá levou
famílias inteiras 
para o Centro da 
cidade, onde 
curtiram as duas 
noites de evento

FOTOS: SECOM / PMT

Aumento no vale-alimentação dos servidores da 
Câmara de Tanguá entra em vigor em julho

Arraiázinho 
Quem não poderia ficar de fora 

dessa festa são as crianças, que ti-
veram um dia dedicado somente 
a elas no Arraiázinho, que acon-
teceu nesta segunda-feira (30), no 
mesmo local do Arraiá na Terra 
da Laranja, com apresentações 

de escolas municipais, do Lona na 
Lua e da Orquestra Que Trans-
forma. 

O secretário de Cultura e Tu-
rismo de Tanguá, Reginaldo Gar-
cia, destacou a ajuda que a cidade 
teve para realizar a festa e avaliou 
o evento positivamente. 

“Esse é um evento que já está 
consolidado no nosso município. 
Esse ano tivemos a parceria da 
Funarj e a Secretaria de Estado de 
Cultura, que patrocinou três sho-
ws, Bruno & Rafa, Glauco Zulo e 
Yara Velasco. Essa foi uma festa 
para a família”, disse.

Clara Egger 
(Estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

A Câmara de Tanguá aprovou, 
na sessão de 12 de junho, o proje-
to de lei que aumenta o valor do 
vale-alimentação dos servidores 
da Casa Legislativa. A partir de 
julho, o aumento do benefício ali-
mentício entra em vigor. Com a 
mudança, a quantia agora chega a 

R$585,40. 
Antes da mudança, o bene-

fício do vale-alimentação valia 
R$439,05 e foi aprovado em 2021. 
Com a aprovação, o valor passou 
para cerca de R$585,40. Ou seja, 
o aumento será de aproximada-
mente R$146.  

O presidente da Câmara, Ser-
ginho do Pinhão, comentou sobre 
como essa proposta é importante 
para valorizar os servidores mu-

nicipais.
“Esse aumento do vale-ali-

mentação, que foi discutido com 
muita atenção pelos vereadores 
de Tanguá, tem como objetivo va-
lorizar nossos servidores, já que o 
valor não atendia às necessidades 
alimentares básicas dos servido-
res da Câmara. Dessa forma, bus-
camos mais uma vez atender da 
melhor forma a população”, disse 
o presidente da Câmara.

10ª Festa do Aipim de 
Silva Jardim acontece entre 
os dias 4 e 6 de julho

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Nos próximos dias 4, 5 e 6 de julho 
a tradicional Festa do Aipim de Cambu-
caes, em Silva Jardim, vai agitar a região. 
O evento terá uma programação especial 
com shows, cavalgada, passeio ciclístico, 
jogos, brincadeiras, como pau de sebo e 
corrida do saco, além de comidas típicas, 
principalmente com aipim.

A tradicional festa, que conta com o 
apoio da Associação de Moradores Uni-
dos Venceremos (AUVPAAC), estava 
parada há alguns anos, mas desta vez, a 
Prefeitura, através da união de duas se-
cretarias municipais, Agricultura, Abas-
tecimento e Pesca, e Turismo, Cultura, 
Indústria, Comércio, Esporte e Lazer, 
conseguiu retomar o evento.

A intenção principal é valorizar os 
produtores e fomentar o turismo local, 
movimentando a economia da cidade, 
como conta a secretária municipal de Tu-
rismo Luanna Andrade.

“A realização dessa festa é muito 
importante para gente, pois ela ficou 
parada por cerca de quatro anos. De-
pois de tanto tempo a gente conseguir 
realizar de uma forma tão legal, com 
a adesão do comércio local, dos agri-
cultores, dos assentamentos, junto com 
a associação de moradores, é muito 
bom. E é isso que a gente quer, traba-
lhar junto com a comunidade e ver as 
pessoas crescerem, não só o Centro da 
cidade, mas as áreas rurais também”, 
disse a secretária.

Uma das atrações mais esperadas 
da festa é a cavalgada, que acontecerá 

no sábado (5), a partir das 16h, com sa-
ída no bairro Boqueirão. A cavalgada 
será em homenagem ao pequeno Luiz 
Henrique, que gostava de cavalos, mas 
infelizmente faleceu aos 8 anos há al-
gumas semanas. Quem quiser partici-
par da iniciativa, pode fazer a inscrição 
levando 2kg de alimento não perecível.

Logo de manhã, a partir das 8h, 
os amantes do pedal farão um Cliclis-
mo Solidário. Quem quiser participar, 
basta fazer a inscrição levando 1 kg de 
ração. O passeio ciclístico circulará o 
bairro com saída da associação de mo-
radores de Cambucaes até a lagoa e re-
torna para o ponto de partida.

Confira a programação:
Sexta-feira (4)
18h – Show gospel com a Igreja de 

A tradicional festa dos produtores acontecerá no bairro de Cambucaes

Cambucaes
20h – Show gospel de Brunão 

e banda

Sábado (5)
12h – Pega Porco
14h – Corrida do saco
16h – Pau de Sebo
16h – Cavalgada (saída da 

Praça de Boqueirão), com DJ Le-
nita, sob o comando da locutora 

Mônica Carvalho
19h – DJ Lenita
21h – Show de Alessandro 

Bragança
23h – Shows com Os Ferinhas

Domingo (6)
8h – Ciclismo Solidário
12h – Bingo
14h – DJ Douglas Dusheik
18h – Show de Ana Clara 

Prefeitura de Tanguá inaugura praça no 
Bandeirantes I com quadra de areia e ciclovia

Clara Egger 
(Estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Tanguá inaugu-
rou no último dia 26 (quinta-feira), 
a Praça Pedro Henrique dos Santos 
Cordovil, no bairro Bandeirantes I. 
O local, que antes era marcado por 
um valão à céu aberto, agora tem 
um espaço voltado para crianças e 
para a prática de esportes com uma 
quadra de futevôlei, uma ciclovia, 
um playground e também um espa-
ço de convivência.

A praça ganhou esse nome em 
homenagem a um jovem do bair-
ro, que faleceu há alguns anos. Os 
familiares do homenageado estive-
ram presentes na inauguração.

A avó de Pedro Henrique, Ma-
rilene dos Santos, comentou sobre 
como a praça pode atender a outras 
crianças. “Me sinto alegre porque 
mesmo que ele não esteja mais aqui, 
outras crianças vão aproveitar esse 
espaço e ser felizes, como ele era”.

O prefeito da cidade, Rodrigo 
Medeiros, falou sobre a transfor-
mação do espaço. “Hoje, esse mes-
mo lugar se transforma. De um 
espaço marcado pela dor, nasce um 
ponto de encontro, de convivência 
e de esperança. Nada mais justo 
do que carregar o nome de Pedro 
Henrique dos Santos Cordovil, que 
deixou um legado de amor e união. 
Um lugar que antes representa-
va tristeza, hoje tem motivos para 
sorrir”.

As crianças foram as que mais 
aproveitaram as novas instalações do 
bairro

FOTOS: SECOM / PMT

A partir do 
mês de julho 
os servidores 
da Câmara 
já poderão 
usufruir do 
aumento do 
benefício

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Alunos do Lona na Lua se 
apresentam em evento da 
TV Globo, em São Paulo

Clara Egger 
(Estagiária sob supervisão) 

folhadaterradigital@gmail.com

Os alunos de Rio Bonito e Tan-
guá do Lona na Lua foram aplau-
didos de pé após a apresentação 
da peça “Com a Cabeça na Lua”, 
no último dia 25 (quarta-feira), no 
Teatro Claro Mais, em São Paulo. 
O grupo foi convidado para encer-
rar o evento da TV Globo, ‘Cone-
xão OPEC, Dados e Performance’, 
que reuniu um público de mais de 
250 pessoas. Esta foi a terceira vez 
que o Lona na Lua foi convidado 
para encenar este evento em SP. 
Já no Rio de Janeiro, o grupo já se 
apresentou no evento 13 vezes.

A peça começou com uma apre-

sentação da banda Lona na Lua, 
seguida por um espetáculo que 
reuniu os alunos de circo, dança e 
teatro da instituição. Ao final, o di-
retor e fundador do Lona na Lua, 
Zeca Novais, e os estudantes con-
taram ao público sobre a história 
da associação, desde a fundação até 
os dias atuais.

Zeca Novais afirmou que a 
apresentação ficou marcada como 
uma das mais especiais da história 
da instituição.

“Vi crianças de Rio Bonito e 
Tanguá sendo aplaudidas de pé no 
Teatro Claro, em São Paulo, por 
280 profissionais da Globo. São 
16 anos de atuação sociocultural e 
preciso dizer que essa quarta-feira 
foi um dos dias mais especiais da 

história da nossa instituição. Os 
alunos da Lona podem conquistar 
o que quiserem. Na vida, a gente 
tem que acreditar. E eles acredi-
tam. Muito”, disse Zeca.

O ‘Conexão OPEC, Dados e 
Performance’ é um evento anu-
al, no qual vários grupos da TV 
Globo se reúnem para alinhar os 
passos do próximo ano. A coorde-
nadora de Planejamento e Contro-
le, Ana Luiza Barchilon, comentou 
sobre a peça. “Foi um momento de 
bastante troca e conexão. Nós es-
colhemos o Lona para encerrar o 
nosso evento, e de maneira mag-
nífica, a apresentação gerou várias 
conexões entre os colaboradores, 
que era exatamente o que a gente 
buscava”. O espetáculo foi encenado no Teatro Claro Mais, na Vila Olímpia, em São Paulo 

FOTO: ASCOM LONA NA LUA
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